
PROTOKOLL Jahreshauptversammlung 
Elternverein brg9  

23.10.2018, 18:00, Festsaal 
 
Anwesenheit: Siehe Liste im Anhang 
 
I. Begrüßung durch Hrn. Dir. Maresch 
Hr. Dir. Maresch bedankt sich für das Engagement des Elternvereins und bringt den 
Eltern gegenüber seine Wertschätzung zum Ausdruck. 
 
II. Begrüßung durch EV-Obmann Rio Rutzinger 
 
III. Vortrag „Achtsamkeitstraining“ von Susanne Strobach, MSc; 
Achtsamkeitsakademie 
 
Dir. Maresch verlässt die Versammlung. 
 
IV. (18:55) EV intern 
Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 
1) Bericht des Obmanns 
Resümee der letzten Jahre. 
 
Die neue SchülerInnenvertretung wünscht sich u.a. eine Neuauflage des 
Ideenwettbewerbs. Sie würde diesen begleiten. Rio wird diesbezüglich an 
LehrerInnen herantreten, die Ideen umsetzen wollen. 
 
Die EV-Kassa ist gut gefüllt, es gibt also Raum für Kreativität. 
 
Jahrbuch: Konzept und Umsetzung werden auf Initiative von Georg Tillner erneuert. 
 
2) Bericht der Kassierin Marion Hrdlicka 
Übersicht EV-Konten:  
NBT: ist im Plus, steht dem EV aber nicht zur Verfügung, da der EV das Geld für die 
NBT nur verwaltet. 
Kontostände per 31.8.2018: EV-Konto: 17.220,72 Sparkonto: 19.551,93 
 
Die Guthaben sind auf mehrere Entwicklungen der letzten 5 Jahre zurückzuführen: 

• Die Einnahmen aus den Jahrbuchannoncen steigen kontinuierlich. Im letzten 
Jahr vor allem auch dank Georgs Einsatz und innovativer Ideen. 

• Der Rücklauf an EV-Mitgliedsbeiträgen konnte von 65% auf 82% gesteigert 
werden. Gut bewährt hat sich da das Verteilen der Erlagscheine gleich zu 
Schulbeginn sowie die Erinnerungs-PS an alle Mails über die Klassenverteiler. 
(Siehe Anhang) 

• Die jährlichen Förderansuchen sind von 55 auf 35 gesunken. Grund dafür 
könnte die veränderte soziale Struktur der Familien am brg9 sein oder der im 
letzten Jahr geänderte Förderprozess. Da die LehrerInnen nun nicht mehr 
eingebunden sind, gibt es möglicherweise Probleme mit dem 
Informationsfluss. Eine Überarbeitung ist dringend nötig. 

• Zu Schulschluss werden keine Buchgutscheine mehr an Vorzugsschüler 
verschenkt, was immer ca. 1200,- € gekostet hat. 



• Es gibt derzeit keine 100% Förderungen (aufgrund besonderer Bedürftigkeit, 
früher fallweise Flüchtlingskinder). Hier sind die LehrerInnen sehr aktiv, 
Fördermittel von den jeweiligen Wohnbezirken zu lukrieren. 

 
Da die Kassaprüfung die Genehmigung eines einzelnen Antrags nicht genau 
nachvollziehen konnte, wird dieser nachträglich (noch einmal?) zur Abstimmung 
gebracht: 
Schuljahr 2017/18: 7B: Modulreise Schindler’s Liste. 1 SchülerIn – 140 €. 
einstimmig angenommen 
 
3) Bericht des Rechnungsprüfers Gerhard Allgäuer 
siehe Anhang 
 
Antrag an die HV: 
Vollständige Kontrollschleife: Der Elternvereinsobmann hat eine Entscheidung 
über die Einführung einer vollständigen Kontrollschleife für den Bonrücklauf 
herbeizuführen. 
dafür:  16 Stimmen 
dagegen: 2 Stimmen 
Enthaltungen:2 Stimmen 
 
Der Rechnungsprüfer beantragt die Entlastung der Kassiere. 
Einstimmig angenommen 
 
4) Wahl des Vorstands 
Ein EV beantragt, den Vorstand zu entlasten. 
Einstimmig angenommen 
Richard Kerschan wird als Wahlleiter bestimmt. 
Der Vorstand tritt zurück. 
Der Wahlleiter verliest den Wahlvorschlag: 
Obmann: Rio Rutzinger    Obmann Stv: Otto Cichocki 
Kassier: neu zu besetzen                Kassier Stv: Georg Tillner 
Schriftführerin: Monika Lehmann   Schriftführer Stv: Susanne Häberle 
 
Es findet sich niemand, der sich als Kassier/in zur Verfügung stellt. Daraufhin bietet 
Georg Tillner an, für 1 Jahr die Funktion des Kassiers zu übernehmen. Stellvertreter 
wird Wolf-Dieter Turek, der zwar nicht anwesend ist, aber im Vorfeld schriftlich 
angeboten hat, eine Stellvertreterfunktion zu übernehmen. 
Dieser Wahlvorschlag wird einstimmig angenommen. 
 
Rechnungsprüfer: Heinrich Gschöpf, Gerhard Allgäuer  
einstimmig angenommen 
 
Wie bei der letzten EV-Sitzung besprochen, bleiben die SGA-Vertreter unverändert. 
SGA: Rio Rutzinger, Otto Cichocki, Sigrid Preininger 
SGA-Ersatz: Sabine Joham-Neubauer, Bettina Ernst, Gerlinde Mesenich 
 
Der Vorstand nimmt die Wahl an. 
 
 
 



5) Statutenänderungen 
Gerhard Allgäuer informiert, dass laut Vereinsgesetz der Rechnungsprüfer nicht Teil 
des Vorstands sein darf und beantragt eine entsprechende Änderung. 
einstimmig angenommen 
 
Laut derzeitigen Statuten dürfen Förderungen nur durch den EV-Ausschuss 
genehmigt werden, ein Vorstandsbeschluss ist dafür zu wenig. Allerdings treffen 
Förderansuchen immer wieder nach der letzten EV-Sitzung in einem Schuljahr ein 
und werden derzeit vom Vorstand per E-Mail-Abstimmung genehmigt. 
Antrag auf diesbezügliche Änderung der Statuten: Der Vorstand darf nach dem 
letzten und vor dem ersten EV-Ausschuss im Schuljahr genehmigen und muss den 
EV-Ausschuss bei der nächsten Sitzung informieren. 
einstimmig angenommen 
 
Georg Tillner informiert, dass eine Auflösung des Vereins laut Statuten de facto 
unmöglich ist. Damit würde ein Vorstands-Team im Ernstfall in eine Art 
„Dauerhaftung“ genommen werden. 
Antrag auf Änderung von Punkt 14.1 der Statuten, um diese Situation zu vermeiden. 
Der Passus … bei der mindestens die Hälfte der Mitglieder anwesend … möge 
gestrichen werden. 
dafür: 19 Stimmen 
Enthaltungen: 1 Stimme 
 
6) Mitgliedsbeitrag 2019/20 
Der EV-Mitgliedsbeitrag bleibt auch im nächsten Schuljahr unverändert. 
einstimmig angenommen 
 
7) Jahrbuch 
Eine erste Redaktionssitzung findet am Mittwoch nach den Herbstferien statt. 
Eingeladen sind alle an einer Mitwirkung interessierten Eltern und Kinder. Bitte 
weiterleiten. Info erfolgt auch noch über SchülerInnenvertretung. 
 
8) Weiterleitung E-Mail-Verteiler 4. an 5. Klassen 
In den 5. Klassen stehen oft lange keine Klassenverteiler zur Verfügung, da noch 
keine neuen EVs gewählt wurden. Für die EV-Kommunikation wäre es hilfreich, die 
Verteiler intern weiterzuleiten. -> To-Do für zukünftige 4. Klasse EVs 
 
9) Termine für die nächsten EV-Sitzungen 
Montag, 26.11.2018, 18:00 Uhr, Pizzeria Scala 
Dienstag, 15.01.2019, 18:00 Uhr, Pizzeria Scala 
 
 
 
 
Protokoll: Daphne Würzl, Monika Lehmann 



 
 



 
 
 


